

POLÍTICA PÚBLICA COMO HERRAMIENTA DE DESARROLLO PARA LA FLORICULTURA DEL MUNICIPIO DE TEPETLIXPA ESTADO MÉXICO

Jessica Aguilar-Sánchez, Sandra Saldivar Esteba, Omar Ernesto Terán-Varela,
Ranulfo Pérez Garcés

*Centro Universitario UAEM Amecameca, Universidad Autónoma del Estado de México
Km. 2.5, Carretera Amecameca Ayapango CP 56900 Amecameca de Juárez Estado de México*

Introducción

Los procesos de globalización actuales en los sectores primarios que se están dando a nivel mundial de manera acelerada, buscan que las regiones generen su propio crecimiento y desarrollo local que les permitan ser auto suficientes. México no es la excepción, y se encuentra inmerso en ellos con el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2012 – 2018, enfocando la política pública al desarrollo de las regiones y las comunidades. El Estado de México y particularmente el Municipio de Tepetlixpa ubicado en la Zona Sur-Oriente del Estado de México, en la cual la Floricultura es una actividad secundaria y representa un ingreso extra para los productores, donde sus procesos de producción están dados por el saber hacer que se ha transmitido de generación en generación, donde solamente se cubren necesidades de días festivos.

Metodología

Se está trabajando con los productores de flores: se hizo una selección de la muestra por intención. Mediante el proceso de observación participativa y auto observación, se identificó la problemática, así mismo, se están aplicando entrevistas dirigidas e instrumentos que ayuden a proporcionar información referente a identificar la razón del por qué los productores de flores del Municipio de Tepetlixpa, no se ven beneficiados con las políticas públicas municipales, estatales y federales.

Resultados y Discusión

Los resultados hasta el momento son insuficientes porque se está en la aplicación de los instrumentos y las entrevistas a los productores del Municipio de Tepetlixpa Estado de México. Se busca alcanzar un resultado que permita una riqueza en su discusión, y que la generación de las estrategias formuladas logren integrarse con la política pública en beneficio de los productores de flores del municipio de Tepetlixpa Estado de México. Una vez obtenido los resultados de la investigación, se formularán estrategias y acciones que permitan establecer cómo la política pública debe apoyar al desarrollo de la floricultura en el municipio.

Conclusión

La conclusión preliminar que se puede formular, está encaminada a que los productores de flores del municipio de Tepetlixpa Estado de México., tienen necesidad de apoyo de la política pública, para que le permita que el sector genere empleo y sea la fuente principal de ingreso.

Palabras claves: Política Pública, Desarrollo, Floricultura

Bibliografía

Gobierno Federal, Plan Nacional de Desarrollo (2012 – 2018).

Organización de las Naciones Unidas para la alimentación y la Agricultura. (n.d) La Agricultura y el Desarrollo Rural en México. Obtenida el 28 de Agosto de 2014, de http://coin.fao.org/cms/world/mexico/InformacionSobreElPais/agricultura_y_des_rural.html

Orozco, ME., Mendoza, M (2003), Competitividad local de la agricultura ornamental en México. Ciencia Ergo Sum 2003 10(1) recuperado de <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=10410104>